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BRAD WHITE : Messieurs, dames, veuillez vous asseoir, le forum public va 

commencer dans une minute. 

 Messieurs, dames, bienvenue. Le président entrant d’ICANN, Maarten 

Botterman. 

 [Applaudissements] 

 

MAARTEN BOTTERMAN : Merci à tous. Merci de me recevoir pour ce deuxième forum public 

d’ICANN. Pour ceux qui sont nouveaux, c’est notre deuxième forum 

public, notre séance à micro ouvert. 

 Vous voyez que le Conseil a un peu changé depuis le dernier forum 

public. Lors de la réunion du Conseil, j’ai assumé les fonctions de 

Cherine Chalaby et je suis heureux d’ici aujourd’hui pour cette séance 

d’ouverture. 

 Avant de continuer, je voudrais souhaiter la bienvenue aux nouveaux 

membres du Conseil qui vont commencer, Mandla Msimang et Ihab 

Osman. Je vais leur donner la possibilité de se présenter. Mandla 

Msimang, vous avez la parole. Est-ce que vous voulez vous présenter ? 
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MANDLA MSIMANG : Je suis actuellement dans l’espace privé. Ces dernières années, j’ai 

travaillé dans le domaine des régulations des télécommunications et 

des politiques. J’ai travaillé avec les régulateurs en Afrique du Sud. Et 

après cela, j’ai travaillé comme consultante dans le continent africain. 

Je travaille dans le domaine des politiques d’internet, largeur de 

bande, accès universel, et.  

 Je suis ravie de travailler avec cette équipe du Conseil et j’espère 

pouvoir travailler avec la communauté. 

 

MAARTEN BOTTERMAN : Merci beaucoup Mandla. Nous sommes ravis que vous commenciez à 

travailler avec nous.  

 Ihab n’est pas ici physiquement présent mais il est en ligne. Ihab 

Osman, on vous donne la parole. Est-ce que vous pouvez vous 

présenter ? 

 Est-ce que quelqu'un peut nous dire si Ihab peut prendre la parole ? Il 

est en muet peut-être ? 

 

IHAB OSMAN : Ma ligne était en muet. Bonjour Maarten, bonjour à tous. J’aimerais 

beaucoup être ici dans la salle avec vous à Montréal. J’étais à Montréal 

jusqu’à hier. J’ai dû vous quitter hélas. Je suis ravi et très honoré 

d’appartenir au Conseil avec les 19 autres membres du Conseil. 
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 J’ai fait pratiquement toute ma carrière dans l’espace des 

télécommunications. J’ai vécu aux États-Unis puis je suis allé en 

Afrique puis dans la région du Moyen-Orient. Pendant ces dernières 

années, j’ai travaillé dans l’espace M&A et j’ai aussi beaucoup travaillé 

dans l’espace des politiques publiques. 

 Au cours des années 90, j’étais administrateur du ccTLD .sd du 

Soudan. À cette époque, on enregistrait le nom de domaine et le TLD 

n’était pas encore actif et il n’y avait pas d’administrateur pour ce TLD 

et l’IANA m’a proposé d’être l’administrateur de ce TLD et je l’ai été 

pendant plusieurs années en tant que volontaire, jusqu’à ce que je 

cède ma place à une organisation beaucoup professionnelle et 

beaucoup plus importante. 

 Je suis ravi d’être de faire à nouveau partie de la communauté 

d’ICANN et j’attends avec impatience la possibilité de travailler avec 

tous les membres du Conseil, avec toute la communauté dans on 

ensemble de façon à pouvoir guider la vision de l’ICANN et l’ensemble 

de la communauté.  

 Merci. 

 

MAARTEN BOTTERMAN : Merci. Merci à tous les deux et bienvenue. 

 Ce forum public aujourd’hui va durer une heure 30. J’espère que vous 

tirerez profit de cette occasion pour faire des commentaires sur les 

problèmes que vous avez observés pendant cette semaine à Montréal. 
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Ces forums publics sont très importants pour nous. Le Conseil ne peut 

pas travailler s’il n’a pas votre opinion. 

 Pour ceux qui se joignent à nous à distance, mon collègue Ron da Silva 

va vous expliquer comment faire pour poser vos questions et 

participer. 

 Ce forum n’est pas destiné aux commentaires publics sur les questions 

de politiques. Cela peut être en fait en ligne dans les forums 

appropriés. 

 Je vous demande aussi de respecter les interprètes. Vous pouvez 

poser des questions dans votre propre langue, en espagnol, en russe, 

en français, en arabe et en chinois.  

 Je suis ravi et je vous remercie de vous voir tous ici et je vous donne la 

parole pour poser des questions. 

 Je vais donner la parole à l’équipe de l’ombudsman, Herb Waye et 

Barbara qui vont nous parler des normes de conduite. 

  

HERB WAYE : Mesdames et messieurs, mon nom est Herb Waye et je suis 

l’ombudsman. Je vous présente l’ombudsman-adjointe, Barbara 

Curwin. 

 Au nom du bureau de l’ombudsman, nous aimerions vous souhaiter la 

bienvenue au deuxième forum public à ICANN66.  
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 Nous aimerions vous rappeler que nous avons des normes de 

comportement, pas seulement pendant ce forum public mais 

également pendant toutes les interactions que nous avons à l’ICANN. 

Nous devons vous demander d’être professionnels et plein de respect 

envers les autres participants pour que tout le monde se sente le 

bienvenu. 

  

BARBARA CURWIN : J’aimerais également prendre un instant pour vous indiquer qu’à la 

communauté ICANN, nous sommes absolument contre le harcèlement 

et tout type de harcèlement, contre les comportements inappropriés. 

Et le bureau de l’ombudsman est présent pour vous aider si vous êtes 

victime de harcèlement ou de comportement inapproprié. 

 Vous avez peut-être noté que vous avez un bouton sur le site web de 

l’ICANN pour indiquer tout problème de harcèlement. 

 Je vais maintenant passer la parole à Ron da Silva. 

 

RON DA SILVA : Merci beaucoup Barbara. Oui, on peut les applaudir. 

 [Applaudissements] 

 J’ai donc le plaisir maintenant de vous parler du processus que nous 

allons utiliser pour ce forum public. Comme on l’a fait déjà 

auparavant, nous allons avoir deux blocs de questions et réponses 

d’environ 30 minutes. Et pendant ceci, comme l’a dit Maarten, nous 

répondrons à vos questions et commentaires.  
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 Vous avez un micro qui est sur ma droite. Vous pouvez vous mettre en 

file pour commencer à prendre la parole et vous installer pour les 

prises de parole. 

 Vous avez également une participation à distance qui est possible – 

ah, je vois qu’il y a beaucoup de personnes qui vont prendre la parole 

déjà. Donc si vous êtes à distance, vous pouvez envoyer des questions 

par courriel à publicforum@icann.org et vous pouvez le faire depuis la 

salle si vous n’avez pas envie d’attendre debout pour prendre la 

parole au micro.  

 Une fois que nous aurons reçu vos questions, que ce soit par courriel 

ou bien à partir de ce micro dans la salle, à tour de rôle, nous vous 

répondrons. Nous avons des modérateurs ici.  

 Et il faut être transparent. Nous avons tous des laptops, nous avons 

tous des iPad, c’est un petit secret : ce que nous faisons, c’est que 

nous pouvons nous envoyer des messages. Donc on partage entre 

nous très rapidement ; selon la teneur de votre question, on répond à 

vos questions. Nous sommes en train de regarder sur nos écrans 

parfois les messages que nous nous envoyons. 

 Nous avons Brad qui est assis là-bas qui lira ces questions et nous y 

répondrons. 

 Lorsque vous prenez la parole, je vous rappelle trois choses. Parlez 

lentement et clairement s'il vous plaît pour nos interprètes pour qu’ils 

puissent traduire dans une autre langue ce qui est dit, indiquez votre 

mailto:publicforum@icann.org
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nom et si vous représentez une entité ou une organisation, indiquez-le 

s'il vous plaît également.  

 Nous aurons un chronométrage. Si vous avez déjà été à un forum 

public, vous le savez, vous aurez donc deux minutes pour vous 

exprimer. Et le Conseil d'Administration à tour de rôle pourra 

répondre en deux minutes. Si vous avez un commentaire en rapport 

avec le thème que vous avez soulevé, vous aurez deux minutes 

supplémentaires possiblement pour vous exprimer un petit peu plus. 

Nous aurons des réponses également limitées à deux minutes. Donc 

nous allons donner la parole à un maximum de personnes. Mais il y a 

un cocktail après, donc n’oubliez pas cela. 

 Je passe maintenant à la parole à notre première modératrice, Avri. 

 

AVRI DORIA : Merci beaucoup, Ron. Je ne sais pas comment on peut vous suivre. 

Mais j’aimerais souhaiter la bienvenue à toutes les personnes qui sont 

dans la file d’attente. Et indiquez votre nom, d’où vous venez et votre 

question. 

 

ARIANE NAKPOKOU : Je m’appelle Ariane Nakpokou et je suis participante au programme 

NextGen pour ICANN66. C’est ma première participation à l’ICANN et je 

m’exprime au nom de mes pairs. J’ai une question sur la diversité et 

l’inclusion. Je vais maintenant m’exprimer en français. 
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 Au cours de la cérémonie d’ouverture, de nombreux membres de 

l’exécutif ont mentionné l’importance de développer l’engagement 

dans les pays du Sud. Il a été relevé que l’Amérique du Sud n’a pas de 

bureau d'enregistrement accrédité par l’ICANN et que l’Afrique n’en a 

que huit. Je ne me souviens d’aucune statistique relative au Pacifique 

du Sud. Étant donné que l’un des objectifs du plan stratégique de 

l’ICANN pour les années civiles 2021-2025 est d’élargir la participation 

régionale au modèle multipartite de l’organisation, quelles sont les 

avenues que vous envisagez afin de mettre en œuvre cet objectif ? 

Merci. 

 

AVRI DORIA : Merci de votre question. Qui voudrait répondre à cette question ? 

León, allez-y. 

 

GÖRAN MARBY : Merci beaucoup de votre question.  

 Il y a quelques points que je voulais souligner.  

 ICANN est représentée en Afrique et en Amérique du Sud. On avait des 

hub, on a maintenant des centres. Et en Amérique du Sud, nous avons 

en Uruguay des bureaux régionaux. Nous sommes aujourd’hui dans 35 

pays, nous parlons 55 langues à ICANN Org. 

 Mais vous avez raison, nous pouvons faire plus. On ne peut pas être 

partout. Et lorsque l’on parle de l’expansion des registres et de 
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bureaux d'enregistrement, je crois que je vais demander à Becky de 

nous préciser plus de choses à ce sujet.  

 

BECKY BURR : Je n’ai pas entendu ce que vous disiez. 

 

GÖRAN MARBY : En ce qui concerne les noms de domaine pour les bureaux 

d'enregistrement et les opérateurs de registre, cela, c’est un marché 

dont on parle. Moi, j’aimerais rajouter que nous avons beaucoup de 

ressources dans .africa qui ont été investies. Et cela a été très 

important d’avoir .africa. Cela a permis d’avoir une meilleure 

croissance dans la région. Merci. 

 

AVRI DORIA : Merci.  

 Le prochain participant, vous avez la parole. 

 

ALFREDO CALDERON : Je vais parler en espagnol. Je suis Alfredo Calderon et je viens de 

Porto Rico. J’appartiens à la communauté At-Large. 

 Ce que je voudrais ici, c’est de faire deux choses. D’abord, remercier le 

personnel de l’ICANN pour le soutien qu’il m’a donné lundi alors que 

j’étais dans une situation compliquée, un problème de santé 

compliqué que j’ai eu et le soutien dont ils ont fait preuve pour 

s’occuper de moi, prendre soin de moi lorsque l’incident a lieu, mais 
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aussi le lendemain matin. On m’a appelé dans ma chambre à ma 

grande surprise pour voir comment j’allais. Donc je remercie 

beaucoup tout le personnel de l’ICANN. Je ne veux mentionner 

personne pour n’oublier personne, mais tout le monde a été très 

gentil. À tel point que j’en étais profondément étonné. Donc je vous 

remercie. 

 Je remercie Göran parce que c’est un PDG excellent et que lui-même, 

il est venu me voir à deux reprises pour voir comment j’allais. Je 

remercie aussi le reste des membres du Conseil que je ne veux pas 

exclure. Je sais qu’ils ont demandé de mes nouvelles, donc je les 

remercie. C’était mon premier commentaire.  

 Ensuite, je veux aussi remercier tous ceux qui ont participé à notre 

deuxième école de gouvernance de l’internet d’Amérique du Nord que 

moi-même, Alfredo Calderon – vous vous souvenez sûrement de moi 

parce que je vous ai peu harcelés pour être sûr que vous alliez 

comprendre la dynamique qui allait avoir lieu pendant les séances de 

la première école de gouvernance de l’internet de l’Amérique du Nord 

qui a eu lieu à Porto Rico et la deuxième qui a eu lieu ici.  

 Je vous remercie. 

 [Applaudissements] 

 

AVRI DORIA : Merci beaucoup Alfredo. Merci beaucoup de m’avoir laissé prendre la 

parole pendant cette école de la gouvernance de l’internet. Aussi, je 

suis heureuse de voir que vous allez beaucoup mieux, Alfredo. 
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 J’ai des problèmes pour suivre l’ordre dans lequel on va répondre aux 

questions. León, allez-y. 

 

LEÓN SANCHEZ : Merci. Merci Alfredo. 

 Je voulais dire que j’ai participé à cette école de la gouvernance de 

l’internet et je suis heureux qu’on continue à organiser ces réunions. 

Je sais que vous donnez beaucoup de valeur à ces réunions. Je sais 

qu’elles sont très importantes pour la communauté d’utilisateurs 

finaux et pour le secteur académique en général. 

 Et je me souviens d’une séance qui a eu lieu avec l’ALAC au cours de 

laquelle j’ai demandé qu’à travers l’organisation, on s’organise pour 

essayer de recueillir des idées quant à la façon dont on pourrait vous 

aider et vous soutenir pour que ce type de programme continue à être 

organisé et se développe, même. 

 Par conséquent, je répète ce que nous avons déjà dit et ce que je vous 

ai déjà dit et je le répète : vous êtes les leaders, aidez-nous. Vous nous 

faites part de vos idées et nous verrons comment nous pouvons vous 

soutenir et continuer à faciliter cet effort qui est très important.  

 Merci. 

 

AVRI DORIA : Merci.  

 Je crois qu’il y a une question en ligne. 
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BRAD WHITE : Nous avons une question de Luc Seufer : « Je voudrais savoir si ICANN 

va prendre des mesures spéciales pour protéger les boursiers contre 

les problèmes qu’ils pourraient avoir à Cancún. » 

 

AVRI DORIA : Ce n’est pas une question pour nous. 

 

GÖRAN MARBY : Oui, c’est une réponse rapide. Nous espérons que les membres de la 

communauté, comme ils le font toujours, se comporteront comme il le 

faut et qu’ils n’auront pas besoin de chaperons. Nous aurons un 

système de sécurité, un système de couverture médicale comme 

d’habitude. Mais j’ai confiance en la communauté pour se comporter 

correctement. 

 

AVRI DORIA : Le prochain en ligne. 

 

RICK LANE : Bonjour, je suis Rick Lane. Je suis un membre individuel. Ma première 

expérience d’ICANN était en 1999 lorsque je travaillais pour la 

chambre de commerce, le secteur technologique et on m’a dit : « Ce 

serait bien que tu te rendes à la réunion de l’ICANN et que tu fasses du 

soutien de la communauté commerciale. » On se focalisait sur le 

WHOIS et le nom de marques.  
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 Et me revoilà ici de nouveau, je travaille sur le WHOIS. Je suis 

volontaire. J’essaie de travailler dans le domaine de groupes de 

sécurité, du DNS, du RGPD, de ce type de choses. Et j’essaie de guider 

les efforts concernant la législation qui a été créée aux États-Unis pour 

cette section 230 qui permet aux forces de l’ordre de remonter au 

propriétaire d’un site internet. Mais pour pouvoir savoir cela, il faut 

avoir accès aux bases de données du WHOIS et je suis venu à Montréal 

pour voir ce qui allait se passer dans ce domaine vu l’impact que le 

RGPD peut avoir dans ce sens. Et ce que j’ai constaté, c’est qu’il y a un 

gros travail que les personnes font et qu’ils passent beaucoup 

d’heures et de nombreuses réunions à parler de tout cela. J’ai été 

vraiment impressionné par ces personnes et par le travail qu’ils font. 

 Mais j’ai aussi entendu dire que le WHOIS ne serait peut-être plus 

nécessaire, qu’on allait passer à autre chose, ce qui m’inquiète 

beaucoup. J’ai parlé avec des experts de la cybersécurité, avec les 

membres du FBI et je connais les efforts qu’ils font pour protéger 

certains individus et la confidentialité des données. Alors ma question 

ici est : combien d’entre vous pensent qu’une base de données WHOIS 

accessible est importante pour la sécurité de l’internet et des 

utilisateurs finaux ? 

 Voilà, c’est tout. Merci. 

 

AVRI DORIA : Merci. 
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GÖRAN MARBY : Je dirais que le Conseil a fait un commentaire officiel sur ce point-là et 

je pense que vous le savez. Le Conseil a dit que WHOIS appartient aux 

statuts constitutifs de l’ICANN. Nous voulons préserver le WHOIS le 

plus ouvert possible de manière légale. Le Conseil l’a dit à plusieurs 

reprises. Merci. 

 

RICK LANE : Merci beaucoup. 

 

AVRI DORIA : Merci.  

 J’ai une question en ligne qui est arrivée que je vais vous lire : « Est-ce 

qu’il va y avoir des conseils pour les bureaux d'enregistrement et les 

opérateurs de registre quand on nous demande de divulguer des 

informations sur nos clients ? Lorsque nos clients sont notifiés dans le 

cadre d’une enquête, est-ce qu’on peut le faire ? Est-ce que cela risque 

d’avoir un impact sur nos clients et sur notre business ? » Merci pour 

cette question. 

 

BECKY BURR : Je dirais que c’est un des problèmes que l’on a entre autres 

problèmes, et c’est un des problèmes que le EPDP est en train de 

considérer actuellement. Ils vont développer des politiques 

concernant l’accès aux données d’enregistrement non publiques et il y 

a eu des discussions à propos des circonstances dans lesquelles les 

titulaires de noms de domaine vont devoir donner certaines 
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informations les concernant. Cela n’a pas encore été déterminé mais 

je pense que ce sera déterminé par le EPDP sous peu. 

 

AVRI DORIA : Merci beaucoup. 

 La prochaine personne. 

 

JAY SUDOWSKI : Je suis Jay Sudowski. Je suis le président du comité de nominations. 

J’ai deux commentaires à faire. 

 D’abord pour le bénéfice de la communauté, je voudrais que la 

communauté sache que nous avons fait des changements importants 

au niveau des délais dans notre processus pour cette année. Nous 

allons ouvrir une période de candidatures au milieu du mois de 

décembre et nous allons clore cette période à la mi-février. 

Normalement, nous faisons cette clôture à la fin du mois de mars. 

Donc nous voulons que la communauté soit au courant de ce 

changement. Nous travaillons avec le comité de participation de 

l’ICANN pour que tout le monde soit au courant. 

 Deuxième partie de mon commentaire, il y a une situation très 

intéressante qui est hypothétique je l’espère, c’est un conflit avec les 

statuts constitutifs concernant la diversité géographique et les délais 

pour les SO et pour les AC pour informer les membres du Conseil et les 

membres du NomCom. Dans ce cycle, Chris va finir sa période de 

travail et en même temps, nous avons cinq directeurs d’Amérique du 
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Nord qui ont été nommés. Je n’ai pas de garantie qu’Avri et Sarah vont 

se présenter à nouveau. J’espère qu’elles le feront mais on pourrait en 

finir avec une situation dans laquelle la ccNSO va devoir nommer un 

directeur pour l’Amérique du Nord cinq mois avant que le NomCom 

fasse une notification à la communauté. Les statuts ne disent pas 

comment affronter ce type de situations et les résoudre. Donc j’espère 

que dans le futur, cela ne sera pas un problème. 

 Merci. 

 

AVRI DORIA : Merci. Je ne sais pas très bien qui veut répondre à ce commentaire ou 

question.  

 

TRIPTI SINHA : C’était à propos d’une analyse faite par Stephen Deerhake et nous 

sommes en train d’analyser cette question et de voir les changements 

futurs et les améliorations qu’on peut faire aux statuts. C’est une 

situation qui peut être réglée de bonne manière. 

 

AVRI DORIA : La prochaine personne dans la ligne. 

 

CLAUDIA SELLI : Claudia Selli, de l’unité constitutive commerciale. 

 Nous avons beaucoup travaillé avec le Conseil cette semaine à 

Montréal mais nous n’avons pas beaucoup travaillé avec le reste de la 
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communauté, donc je voulais dire à tout le monde où est-ce que nous 

en étions. 

 D’abord, nous sommes vraiment désolés de la perte de Tarek. 

 Ensuite, nous voudrions aussi dire que nous sommes bien triste que 

Cherine nous quitte et nous espérons que nous allons pouvoir 

commencer à travailler avec les nouveaux membres du Conseil. 

 Ensuite, nous sommes inquiets en ce qui concerne l’utilisation 

malveillante du DNS qui augmente en ligne. C’est une tendance qui 

augmente et qui mine réellement la confiance que les utilisateurs 

peuvent avoir envers l’internet. Donc la BC a voulu aborder la question 

de l’utilisation malveillante des noms de domaine. 

 D’abord, les bureaux d'enregistrement et les registres qui doivent 

suspendre des domaines abusifs, nous avons un cadre de travail qui 

vient d’être adopté par une douzaine de bureaux d'enregistrement et 

de registres jusqu’à maintenant. Pour les bureaux d'enregistrement 

qui ne veulent pas adopter ce cadre, je pense que c’est l’équipe de 

conformité de l’ICANN qui va devoir forcer ces bureaux 

d'enregistrement à le faire. 

 Ensuite, nous nous sommes aussi réunis cette semaine. Nous avons 

travaillé avec le comité de conformité de l’ICANN qui a limité le 

pouvoir du comité de l’intérêt public mais il peut y avoir des outils 

dans le domaine du IRR qu’ICANN pourrait utiliser de manière plus 

agressive. Et nous soutenons ICANN au niveau des finances si cela est 

nécessaire.  
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 Le troisième vecteur : si le secteur de conformité d’ICANN n’a pas 

suffisamment d’autorité, nous pouvons proposer aussi de mettre en 

place des systèmes de nouveaux contrats et de développer une 

politique de consensus pour lutter contre l’utilisation malveillante du 

DNS. 

 Et je veux aussi inviter tout le monde à participer à notre célébration 

du 20ème anniversaire qui va avoir lieu à Cancún. Vous êtes tous invités. 

 

AVRI DORIA : Je pensais que vous n’alliez pas passer à un quatrième point ; je 

pensais que vous alliez conclure à votre troisième point. Ensuite, 

quand vous voulez conclure, s'il vous plaît, ne commencez pas à lire à 

toute vitesse parce qu’on ne peut pas vous suivre. 

 Je vais donner la parole à Göran sur la question de la conformité. 

Ensuite, je donnerai la parole à qui le voudra.  

 

GÖRAN MARBY : Nous sommes eu un très bon débat avec Jamie au niveau de la 

conformité. Nous avons fait beaucoup. Je crois que nous avons appris 

ce qu’est la conformité à l’ICANN. Nous avons mis en place des 

politiques et cela, c’est le problème le plus important pour la 

communauté. Nous avons travaillé avec le département de 

conformité, nous avons beaucoup avancé depuis un mois avec un 

audit des bureaux d'enregistrement, avec les parties contractantes. 

Nous voyons comment nous pouvons mieux utiliser les clauses 

contractuelles qui existent. C’est un petit peu complexe, c’est un petit 
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peu technique parce que nous avons des clauses contractuelles sur les 

rapports des utilisations malveillantes et cela, c’est ce que vous voulez 

dire. Donc nous sommes déjà engagés dans ce débat. Merci de votre 

soutien. 

 En ce qui concerne la partie ressources, cela, c’est autre chose. Je ne 

sais pas combien Jamie vous a payé pour poser cette question. Mais 

nous sommes une organisation avec des ressources et nous pensons 

que nous faisons un bon travail. Il y a 30 000 à 40 000 rapports de 

conformité qui existent par an. 

 

AVRI DORIA : Merci beaucoup. 

 Avant de passer à la prochaine question, vous voulez répondre ? 

 

SARAH DEUTSCH : Je voulais vous remercier de soulever ce problème. L’utilisation 

malveillante du DNS, j’en suis tout à fait consciente, c’est très 

important d’en parler. Je crois que les abus, le hameçonnage 

notamment, sont en hausses. Donc nous devons faire des progrès. 

Nous y travaillons, nous avons plusieurs rapports qui ont été 

effectués, nous avons eu des débats assez long ici. Il y a des acteurs 

néfastes que nous devons contrer et nous devons trouver des 

solutions dans le cadre du modèle multipartite. 

 Merci. 
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AVRI DORIA : Est-ce que quelqu'un d’autre voudrait rajouter quelque chose ? 

 Question suivante. 

 

ROD RASMUSSEN : Bonjour. Je suis président du SSAC.  

 Et je suis ici dans ma capacité officielle pour dire merci à Don 

Blumenthal qui nous a quittés trop tôt il y a de cela peu. Son épouse 

Jane et sa famille, nous vous présentons nos condoléances. À cette 

personne qui a tant fait pour les unités constitutives, qui a tant 

travaillé avec nous et qui nous a beaucoup aidé pour faire avancer un 

internet sûr et stable pour tous. Il était bénévole des d’autres 

organisations également pour que l’internet soit plus sûr pour tous. Il 

va beaucoup nous manquer, Don Blumenthal, qui était un expert et 

qui avait beaucoup d’humour également. Il a beaucoup travaillé avec 

nous à l’ICANN. Il a beaucoup donné, c’était une véritable inspiration, 

un véritable modèle pour l’éthique à l’ICANN. Merci Don pour tout ce 

que vous avez fait pour nous. 

 [Applaudissements] 

 

AVRI DORIA : Merci. Je dois dire moi aussi que Don Blumenthal va beaucoup me 

manquer. C’était quelqu'un d’absolument extraordinaire, avant même 

de nous rejoindre à l’ICANN. Je crois qu’il faut s’informer sur sa vie.  

 Est-ce que quelqu'un voudrait rajouter quelque chose ? Maarten ? 
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MAARTEN BOTTERMAN : Merci beaucoup. Cela a été une semaine intense et nous pensons à lui 

et à Tarek cette semaine. J’ai beaucoup apprécié ce que vous avez dit 

et je remercie aussi Don Blumenthal pour tout ce qu’il a fait. 

 

AVRI DORIA : Merci. 

 Nous allons maintenant passer la parole à Brad White pour une 

question à distance. 

 

BRAD WHITE : Question à distance de Kristina Rosette : « Les standards de 

comportement ne contiennent pas des normes demandant à la 

communauté d’être précis et honnêtes dans leurs interventions dans 

les groupes de travail et autres. Cette omission n’est peut-être pas un 

hasard, mais qui véritablement peut amender ce code de procédure ? 

Et est-ce que le Conseil d'Administration pourrait amender les règles 

comportementales ? » 

 

AVRI DORIA : Qui veut répondre à cette question ? Göran ? Maarten ? Becky ? 

 

MAARTEN BOTTERMAN : C’est quelque chose que nous allons pouvoir étudier mais en même 

temps, chaque déclaration ne peut pas être normative de cette 

manière. Mais nous vous remercions beaucoup de votre question. 
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GÖRAN MARBY : Dans la communauté, on en a parlé cette semaine, une politique 

d’éthique. Et ma compréhension – c’est quelque chose d’assez 

nouveau pour moi –  c’est un débat qui existe depuis longtemps qui 

vient de refaire surface. Et je crois qu’à ICANN Org, nous avons besoin 

de ce type de politique d’éthique. Mais c’est quelque chose qui doit 

être fait par la communauté principalement je pense. 

 Merci beaucoup. 

 

AVRI DORIA : Merci. 

 Question suivante. 

 

GEORGE SADOWSKY : Merci. Je m’appelle George Sadowsky, ancien membre du Conseil 

d'Administration. Je vais parler de quelque chose qui me paraît 

essentiel. 

 La délégation des gTLD lors d’une prochaine série, je pense que ce 

n’est pas une très bonne idée parce qu’avant l’internet, il y avait des 

sources d’information qui étaient principalement les bibliothèques 

publiques. Pendant 60 ou 70 ans, la bibliothèque publique, c’est là où 

vous alliez pour obtenir des informations. Vous n’étiez peut-être pas 

vivant à l’époque, vous n’étiez peut-être pas né, c’est pour cela que 

vous ne connaissez pas cette situation. 
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 Mais si votre bibliothèque publique à l’époque avait des contrats pour 

les sources d’information qu’on choisisse également les livres qui 

allaient être dans la bibliothèque, c’est un petit peu une analogie avec 

les gTLD fermés. Donc pourquoi est-ce que dans une communauté qui 

parle d’un internet libre et ouvert est-ce que l’on parle de fermer des 

informations, d’avoir des espaces fermés auxquels on ne pourrait pas 

accéder ?  

 Ces gTLD fermés seraient contrôlés dans un espace d’information. On 

ne contrôlerait plus la structure ou le contenu et les propriétaires de 

l’information pourraient faire ce qu’ils veulent avec les informations. 

Cela deviendrait un marché pour des services et nous n’aurions plus 

de réputation de haut niveau en ligne. 

 La notion de générique clos doit être abandonnée et rejetée. Si cela 

n’est pas le cas, je pense que le modèle multipartite de l’ICANN et la 

gouvernance de l’ICANN ne seraient pas cohérents avec l’intérêt 

commun. 

 

AVRI DORIA : Merci beaucoup George. Il me semble que l’on en parle dans un des 

PDP, donc j’espère que nous allons pouvoir résoudre cela. Je crois que 

vous avez contribué à ce PDP. 

 Ceci dit, Sarah, voulez-vous commenter un petit peu plus ? 
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SARAH DEUTSCH : Oui, tout à fait. Merci de poser la question. Je crois que c’est une 

question très importante pour l’intérêt public mondial, en effet, pour 

le marché, pour les questions de liberté d’expression, de contenu. 

Tout cela doit être considéré par les procédures ultérieures.  

 On en parle déjà depuis plusieurs années. Nous avons un nouveau 

Conseil d'Administration, nous allons revenir en arrière pour savoir ce 

qui a été effectué de par le passé et nous allons étudier la question de 

très près. 

 Merci beaucoup. 

 

AVRI DORIA : Il y a en effet des personnes qui étaient d’un côté ou d’un autre de 

cette position, donc je crois qu’il y aura un besoin de 

recommandations à ce niveau. 

 Personne suivante. 

 

JOHN LAPRISE : En tant que membre de la communauté At-Large, ce n’est pas 

véritablement une question pour le Conseil d'Administration mais 

pour la communauté. 

 Il y a eu la transition IANA. Et la communauté a vraiment réussi à 

travailler avec le Conseil d'Administration pour être plus responsable. 

La communauté n’a pas pris ses propres responsabilités par la suite. 

Donc je demanderais à la communauté de réfléchir aux 



MONTREAL – Forum public 2 de l’ICANN66                                               FR 

 

Page 25 sur 55   

  

responsabilités que nous devons endosser auprès du Conseil 

d'Administration pour que la mission de l’ICANN soit assurée. 

 Un exemple. L’existence du EPDP, cela faisait très longtemps qu’on 

connaissait l’éventuel problème du RGPD. Et on n’a pas été à la 

hauteur, on s’est retrouvés très en retard. Et maintenant, nous 

sommes un petit peu coincés avec un EPDP. Et la communauté en fait 

aurait dû agir beaucoup plus tôt. C’est notre responsabilité en tant 

que communauté d’aider le Conseil d'Administration à faire leur 

travail. 

 Merci. 

 

AVRI DORIA : Merci. 

 Est-ce que quelqu'un voudrait rebondir là-dessus ? Becky, allez-y. 

 

BECKY BURR : Nous sommes d’accord. Nous sommes tous à partager des 

responsabilités par rapport aux avancées de cette organisation. Le 

plan stratégique identifie comme un objectif d’être plus proactif par 

rapport à l’identification de nouvelles législations ou nouveaux 

règlements comme le RGPD pour s’assurer que nous soyons en 

mesure de communiquer plus tôt avec les entités de régulation, pour 

travailler plus tôt à la résolution de la situation par rapport aux 

identifiants, par rapport à la sécurité et la stabilité du DNS.  
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 Je pense néanmoins qu’on était au courant du RGPD, ce n’était pas 

vraiment une surprise. En effet, mais acceptons le fait le débat existe 

depuis plus de 20 ans entre les données des bureaux d'enregistrement 

et le WHOIS comme on l’appelait à l’époque. C’était un véritable 

casse-tête et nous devions trouver toutes les pièces. Avec Brian Cute, 

nous en avons beaucoup parlé ce matin. Comment être en mesure de 

débattre en toute honnêteté pour trouver des solutions à des 

problèmes rapidement ? 

 Je crois que tout cela est lié. Nous sommes conscients de la situation. 

Il faut qu’on ait une mise en œuvre efficace du plan stratégique. Je 

crois que vous allez entendre parler de nous constamment 

maintenant. 

  

AVRI DORIA : Est-ce que quelqu'un d’autre voudrait rajouter quelque chose ? Göran 

et ensuite Lito. 

 

GÖRAN MARBY : Non, Lito en premier.  

 

LITO IBARRA : J’aimerais remercier la communauté et John Laprise parce que c’est 

important, en effet, d’entendre parler de la communauté de cette 

manière et il est important de travailler ensemble. 
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AVRI DORIA : Göran. 

  

GÖRAN MARBY : Je n’étais pas là à l’époque lorsque le RGPD a été mis en place. Mais je 

sais ce qu’on a fait depuis. Et il ne faut pas en effet que ce retard se 

répète. Je crois qu’on a besoin d’un système pour suivre à la trace les 

législations et avoir une charte pour des interactions avec les 

gouvernements. Lorsqu’il y a de nouvelles lois qui ont un impact sur 

nous, il faut que l’on travaille plus rapidement et que l’on 

communique mieux.  

 Des interactions avec la communauté sont extrêmement importantes 

pour qu’on se prépare aux différents textes de loi. On a besoin de votre 

engagement, de votre soutien et de vos contacts parce que vous avez 

des contacts. Nous sommes une organisation relativement petite, on 

ne peut pas tout suivre. Donc merci de nous aider à suivre ce qui se 

passe au niveau régional et national en ce qui concerne les nouveaux 

textes de loi. 

 

AVRI DORIA : Merci. 

 Prochaine personne.  

 

MILI SEMLANI : Je suis Mili de l’Inde. Je suis boursière de l’ICANN66. J’appartiens aussi 

à la gouvernance de l’internet en Inde.  
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 Quand je suis rentrée à l’ICANN en 2014, j’ai trouvé que c’était 

vraiment un très bon endroit, un endroit pour les jeunes. J’aimerais 

bien aller dans des endroits exotiques comme Cancún aussi, bien sûr. 

Je pense que pour les jeunes d’Asie, la communauté fait un travail 

fantastique et je voudrais vraiment féliciter pour faire rentrer les 

jeunes dans ce système. Je suis là depuis cinq ans et j’espère pouvoir 

rester cinq ans de plus pour continuer à ce que cette participation 

augmente. Et je suis heureuse de dire qu’on n’est pas tout seul, on 

travaille avec une série de membres qui nous aident et qui nous 

permettent de rendre cette communauté plus ouverte et de faire 

participer tous ceux qui en ont besoin. 

 

AVRI DORIA : Merci beaucoup. 

 Merike. 

  

MERIKE KAEO : Merci pour cette déclaration. J’étais très heureuse de voir les NextGen 

et les boursiers qui ont participé ici. Et je veux aussi remercier ICANN 

Org parce que beaucoup de jeunes et de boursiers avec qui j’ai parlé 

m’ont dit qu’ils ont pu être présentés à des leaders de la communauté, 

ce qui les aide à mieux comprendre l’ICANN et la façon dont l’ICANN 

fonctionne et de s’engager dans d’autres réunions. 

 Merci. 
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AVRI DORIA : Merci. 

 Maarten, est-ce que vous voulez ajouter quelque chose ? 

 

MAARTEN BOTTERMAN : Merci beaucoup, merci d’avoir pris la parole. Je crois que ce que vous 

venez de dire est une preuve de ce que nous faisons pour que 

davantage de jeunes personnes rentrent dans notre organisation. Je 

me suis rendu dans les réunions de boursiers depuis ces dernières 

réunions de l’ICANN. C’est vraiment très agréable de voir que ces 

personnes reviennent, de voir que ces personnes se transforment en 

ambassadeurs, guident les nouveaux arrivants, voir certains d’entre 

vous même qui montent dans la communauté, j’en ai un ici à mes 

côtés et j’en ai un autre de l’autre côté, c’est bien. 

 Donc nous invitons beaucoup de gens à participer à travers ce type de 

programme et nous sommes ravis de pouvoir le faire. 

 

AVRI DORIA : Je crois que Matthew voudrait ajouter quelque chose. 

 

MATTHEW SHEARS : Oui, je voudrais reprendre un petit peu ce que les membres du Conseil 

viennent de dire. Et je veux aussi vous applaudir et vous encourager, 

vous et d’autres, à venir aux réunions de l’ICANN. Et lorsque vous 

rentrez dans votre communauté, parlez de l’ICANN, parlez du travail 

que nous faisons et recommandez à vos amis de se présenter à ce 

programme de boursiers. 
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AVRI DORIA : Avant de passer aux autres personnes, je voudrais vous dire qu’on est 

arrivés à la fin du premier bloc. Je remercie tous ceux qui ont pris la 

parole, qui ont parlé doucement, qui ont donné leur nom. 

 Nous allons passer maintenant au bloc numéro deux. León Sanchez, 

vous avez la parole. 

 

LEÓN SANCHEZ : Merci beaucoup Avri. 

 Nous commençons le bloc deux. Vous connaissez les règles. Je vous 

demande de les respecter.  

 Et nous passons à la question suivante. 

 

NIKESH SIMMANDREE : Bonjour. Je suis Nikesh Simmandree. Je suis un nouvel arrivant et un 

boursier de l’ICANN66. Je parle en mon propre nom. 

 Je n’ai pas de question. En réalité, je voudrais simplement parler de la 

question des visas ici au forum public.  

 Nous n’avons pas compris pourquoi le visa a été refusé à certains de 

nos collègues. Les visas sont toujours un problème avec les candidats 

parce que souvent, il y a des documents qui manquent ou qui n’ont 

pas été bien remplis. Des fois, on ne sait pas pourquoi le visa est 

refusé. Et l’ICANN va toujours faire tout ce qu’elle peut pour aider dans 

ce sens parce que nous sommes important pour la communauté. Les 
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visas ne comptent pas pour choisir les endroits où vous faites les 

réunions. Il y a d’autres aspects plus importants. Mais il faudrait 

reconnaître que pour qu’une réunion soit vraiment diversifiée, il faut 

en tenir compte. 

 Merci. 

 [Applaudissements] 

 

LEÓN SANCHEZ : Merci beaucoup. 

 

GÖRAN MARBY : Merci. Je dirais que nous allons dans le monde entier ; cette réunion a 

lieu ici à Montréal. La dernière fois que nous nous sommes réunis, 

c’était à Marrakech et la prochaine fois, nous allons à Cancún au 

Mexique. La plus grande réunion que nous avons eue a eu lieu à 

Hyderabad en Inde. Nous essayons de rester le plus proche possible 

de nos membres.  

 Je vous remercie de vos paroles. Hélas, nous vivons dans une époque 

où beaucoup de pays ont des problèmes de visa et cela affecte la 

possibilité de certains participants de venir à nos réunions. Nous 

remercions les gouvernements qui nous aident et notre équipe qui fait 

un bon travail pour faciliter la question des visas. Mais certaines 

personnes n’ont pas reçu leur visa et nous le regrettons. 
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LEÓN SANCHEZ : Est-ce que quelqu'un d’autre veut faire un commentaire ? 

 Prochaine question. 

 

MARGIE MILAM : Bonjour, je suis Margie Milam. 

 Il y a eu une poursuite qui a été faite contre un bureau 

d'enregistrement de noms de domaine parce qu’il avait enregistré des 

domaines qui prétendaient être affiliés avec notre compagnie, y 

compris www.facebook-login.com et facebook-mails.com. Nous ne 

voulons pas que les personnes soient trompées. Nous avons mis en 

place des actions contre ce type de personnes au niveau mondial et 

même ceux qui utilisent des services de différents domaines. 

 Nous luttons contre les utilisations malveillantes et certains bureaux 

d'enregistrement collaborent avec nous. Les services sont destinés à 

protéger les propriétaires légitimes des noms de domaine, pas pour 

permettre aux mauvais acteurs de faire des fraudes et de se cacher.  

 Nous notifions cela à nos clients, par exemple nous avons notifié 

OnlineNIC et la conformité d’ICANN dans le passé pour cette situation. 

Nous avons parlé au RAA et nous voulons protéger la sécurité et la 

confidentialité des données de nos clients. Nous voudrions que 

l’ICANN applique le contrat et mette en œuvre les règles de 

confidentialité et établisse des règles pour l’accès aux données WHOIS 

et l’abus contre la cybersécurité et l’application du RGPD. C’est cela 

que nous voulons vous présenter ici. Cette semaine, nous avons 

entendu beaucoup parlé de l’abus du DNS et ce que font les registres 

http://www.facebook-login.com/


MONTREAL – Forum public 2 de l’ICANN66                                               FR 

 

Page 33 sur 55   

  

et les bureaux d'enregistrement responsables pour lutter contre ces 

problèmes. Et ce qui manque ici, c’est une reconnaissance concernant 

le WHOIS et ce que peut faire le WHOIS pour atténuer les abus du DNS. 

 Merci beaucoup. 

 

LEÓN SANCHEZ : Merci beaucoup. 

 Göran, vous avez la parole. 

 

GÖRAN MARBY : Pour votre information, nous recevons 30 000 plaintes par an que nous 

avons résolues. Et je vous donne ce chiffre, peut-être que je me 

trompe, mais je crois que nous avons reçu 80 plaintes sur la 

spécification temporaire. Il y en 8 affaires qui sont actives 

actuellement. 

 C’est très difficile pour nous si nous ne recevons pas les notifications. 

Cette semaine par exemple, nous avons voulu simplifier le processus 

de notification pour les plaintes. Je sais que Jamie et le bureau des 

plaintes s’occupe de cela et c’est quelque chose que nous allons faire.  

 Merci. 

 

LEÓN SANCHEZ : Merci. 

 Becky ? 
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BECKY BURR : Merci.  

 Je voulais juste vous rappeler la discussion que nous avons eue 

lorsqu’on a parlé de cela lorsqu’une personne a demandé au Conseil 

s’ils pensaient que le WHOIS était important. Je pense que le Conseil a 

beaucoup parlé de cela. Nous sommes engagés pour travailler avec la 

communauté pour avoir accès aux infos pour les personnes qui ont 

des intérêts légitimes. Nous comprenons que le développement de 

politiques avance dans ce sens, mais je voudrais aborder le dernier 

point dont vous avez parlé concernant l’importance de l’accès à ces 

informations pour différents objectifs. 

 

LEÓN SANCHEZ : Je dirais que la queue est maintenant terminée avec le monsieur qui 

est debout qui est à la fin de la queue ; la queue s’arrête là. 

 Allez-y, prochaine question.  

 

PAUL FOODY : George Sadowsky a déjà posé la question que je voulais poser. On a 

beaucoup parlé de l’abus du DNS. Est-ce que le Conseil a l’intention 

d’ouvrir une communication directe entre l’ICANN et les titulaires de 

nom de domaine pour aider à diminuer les utilisations malveillantes 

du DNS ? 
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LEÓN SANCHEZ : Becky. 

 

BECKY BURR : Je pense que la façon dont nous pourrions le faire, c’est en attirant 

l’attention, en sensibilisant les gens sur une utilisation appropriée du 

DNS. Nous n’avons pas une ligne directe de communication avec les 

titulaires de nom de domaine hormis de manière générale dans le 

travail que fait l’ICANN pour le forum de gouvernance de l’internet, 

dans le travail que font l’ICANN et SSAC en ce qui concerne la 

cybersécurité et ce type de problèmes. 

 Donc la sensibilisation, l’éducation, l’interaction, le soutien pour tous 

ceux qui luttent pour maintenir la sécurité sur l’internet sont toujours 

des choses positives. 

 

PAUL FOODY : Ce n’était pas la question que j’ai posée. J’ai demandé : est-ce que 

vous allez établir une ligne directe de communication entre ICANN et 

les titulaires de nom de domaine ? Qui paie tous les ans ? ICANN. Est-

ce que cela permettrait d’atténuer les utilisations malveillantes du 

DNS ? Vous êtes vraiment les personnes qui imposent des normes 

contre l’utilisation malveillante du DNS. C’est vous qui êtes les 

personnes qui pouvez répondre à ce problème. Et en communiquant 

vos connaissances et votre expertise aux bureaux d'enregistrement et 

aux titulaires de nom de domaine, je pense que cela pourrait être 

positif. 
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MERIKE KAEO : En tant que liaison du SSAC au Conseil, je peux vous dire que depuis le 

début du SSAC, il y a eu beaucoup de conseils qui ont été faits dans ce 

sens. Il y a des personnes qui opèrent des infrastructures du DNS, il y a 

des personnes qui participent à ces groupes de travail pour lutter 

contre l’utilisation malveillante du DNS. Il faut aussi considérer la 

partie des titulaires de nom de domaine. 

 

PAUL FOODY : Merci. 

 

LEÓN SANCHEZ : Prochaine question. 

 

LOUIS HOULE : En français. Mettez vos écouteurs. 

 Je prends mon chapeau de .quebec pour une minute afin de rappeler 

que .quebec souhaite depuis sa création offrir la variante accentuée 

.québec au géoTLD .quebec sans accent délégué par l’ICANN en 2013. 

 J’aimerais rappeler que si même si les lettres e et é sont des 

caractères visuellement différents dans un mot comme Québec qui a 

une graphie évidente, pour tous les francophones, donc pour tous les 

usagers du .quebec, cette nuance est inexistante. Personne ne 

comprendrait que Quebec sans accent et Québec avec un accent sont 

différents. Prière d’en prendre note. 
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 Aujourd’hui, .quebec réitère son intention de collaborer à toutes les 

étapes de la mise en place des politiques et des outils qui permettront 

à .quebec d’utiliser un accent avec le registre, qu’il s’agisse d’une 

variante ou d’une chaîne similaire.  

 Je change mon chapeau pour celui de président de host committee. 

Au nom du comité hôte de l’ICANN66 rendez-vousmontreal66, 

j’aimerais d’abord remercier tous les participants qui sont ici à 

Montréal. J’espère que vous avez aimé votre séjour. Je tiens aussi à 

remercier nos commanditaires pour leur soutien. J’espère que vous 

avez aussi aimé le spectacle présenté lundi soir. 

 De plus, je voudrais remercier l’ICANN et plus particulièrement une 

partie de l’équipe qui œuvre dans l’ombre. Alors je tiens à féliciter 

toute l’équipe de Nick Tomasso qui nous a épaulés dans cette 

incroyable aventure, Evan Turner, Maya, Ted, Geoff, Joseph et toute 

l’équipe. Merci mille fois, bravo à toute l’équipe. Merci et au revoir 

l’ICANN. 

 [Applaudissements] 

 

LEÓN SANCHEZ : Merci beaucoup.  

 Vous voulez commenter, Göran ? 

 

GÖRAN MARBY : Oui, tout à fait. Je vais passer la parole à Cyrus. 
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CYRUS NAMAZI : Merci beaucoup de cette question. Je ne vais pas changer l’orientation 

du micro, sinon il va y avoir de l’écho.  

 Mais je sympathise tout à fait avec ce que vous avez dit. Je comprends 

tout à fait la situation. Le besoin d’avoir ce .québec avec l’accent 

français, ce serait absolument normal. La possibilité de faire cela 

aurait été dans l’ancienne série de gTLD de 2012. Comme vous le 

savez, la communauté est en train de travailler à de nouvelles 

politiques pour la prochaine série de gTLD. Et je crois que nous y 

travaillerons encore plus l’année prochaine dans le début de l’année 

et j’espère que nous aurons la possibilité de présenter d’ici peu un 

.québec avec l’accent sur le e. 

 Mais n’oubliez pas quelque chose. Il y a un problème avec les 

similarités des chaînes qui peut exister. Il nous faut toujours prendre 

cela en compte. Et vous pouvez participer au groupe de travail du PDP 

qui s’assure que les politiques concernant la similarité des chaînes se 

fassent. Pour les différents scripts et alphabets qui sont utilisés, il faut 

que cela fonctionne bien. 

 Pour le moment, nous devons mettre à jour notre politique et je vous 

encourage à vous joindre à ce groupe. Et j’aimerais parler également 

avec vous un petit peu plus tard.  

 Et j’aimerais vous remercier également de votre hospitalité, de ce 

parrainage dans cette magnifique ville de Montréal. 

 [Applaudissements] 
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LEÓN SANCHEZ : Merci beaucoup, merci Cyrus. 

 

MAARTEN BOTTERMAN : Comme l’a dit Cyrus, merci beaucoup de votre hospitalité, vous 

l’avons beaucoup apprécié. 

 

LEÓN SANCHEZ : Question suivante.  

 

PABLO RODRIGUEZ : Pablo Rodriguez, vice-président exécutif du nom de domaine de Porto 

Rico. 

 J’aimerais rappeler à notre communauté qu’il y a de cela environ 2 

ans, en 2017, nous avons eu l’ouragan Maria qui a frappé Porto Rico 

avec tant de force. Et la communauté de l’ICANN, ICANN Org et le 

Conseil d'Administration de l’ICANN ont pris une décision de venir 

néanmoins à Porto Rico à San Juan pour une excellente réunion de 

l’ICANN. Nous avions Abu Dhabi avant et cela a été très difficile pour 

nous en tant que Portoricains de revenir après l’ouragan. 

 Moi, je suis là pour vous assurer qu’en mon nom et au nom des 

personnes de Porto Rico, nous aimerions vous accueillir à nouveau 

avec une magnifique réunion de l’ICANN. On l’a fait juste après 

l’ouragan Maria, on peut le refaire, faire encore beaucoup mieux. Vous 

aurez beaucoup d’hôtels, d’endroits à visiter. Donc une nouvelle fois, 
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merci beaucoup à l’ICANN de soutenir Porto Rico et de revenir à Porto 

Rico. 

 [Applaudissements] 

 

LEÓN SANCHEZ : Merci beaucoup. C’est un véritable plaisir, Pablo, que d’être à Porto 

Rico. Nous étions avec vous lorsque l’ouragan Maria a dévasté l’île. 

Nous avons montré notre solidarité avec le peuple portoricain. Et il n’y 

a pas aucun doute, le travail que vous avez effectué avait été excellent 

et je n’ai aucun doute qu’à l’avenir, une réunion à Porto Rico peut être 

tout à fait excellente. Merci de votre hospitalité, merci de tous les 

efforts d’organisation de la réunion précédente et de la réunion à 

venir. Merci beaucoup Pablo. 

 Question suivante s'il vous plaît. 

 

DUSAN STOJICEVIC : Je m’appelle Dusan Stojicevic. Je suis vice-président du groupe 

directeur sur l’acceptation universelle et j’aimerais rebondir sur ce qui 

a été dit sur les nouveaux gTLD et les noms de domaine 

internationalisés IDN. 

 En ce qui concerne l’acceptation universelle, je suis très honoré des 

efforts qui ont été effectués par ICANN Org, des efforts absolument 

extraordinaires depuis quelques années. Mais je ne vois toujours pas 

l’organisation ICANN et le Conseil d'Administration comme étant prêts 

à l’acceptation universelle.  
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 J’ai une suggestion que j’aimerais avancer, nous en avons parlé un 

petit peu durant cette semaine. Pour que vous soyez vraiment en 

mesure de ressentir tous les problèmes que nous devons gérer au 

niveau de l’acceptation universelle, j’aimerais vous suggérer de 

réfléchir à .icann. En d’autres termes, il y a une nouvelle série de gTLD 

que vous devrez gérer et vous ne pratiquez pas cela. 

 Merci. 

 

LEÓN SANCHEZ : Göran, vous voulez répondre à cela ? 

 

GÖRAN MARBY : En quelle capacité puis-je m’exprimer ? Personnellement peut-être. 

 Je crois que c’est quelque chose auquel on doit absolument réfléchir 

et promouvoir vos valeurs. Je ne sais pas si quelqu'un voudrait dire 

quelque chose ? 

 

LEÓN SANCHEZ : Nigel. 

 

NIGEL ROBERTS : Très brièvement, je crois véritablement à l’acceptation universelle.  

 

DUFAN STOJCEVIC : J’aimerais rajouter que pour les IDN présents, vous devez avoir 

d’autres langues également. Vous parlez de 55 langues et 35 pays. 
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Nous avons des interprètes ici. Je crois qu’ICANN pourrait être traduit 

dans d’autres langues avec l’acceptation universelle et avec des IDN. 

 

LEÓN SANCHEZ : Merci. 

 D’autres commentaires de la part des membres du Conseil 

d'Administration ? 

 Donc on va passer à la question suivante. 

 

STEPHANIE PERRIN : Merci beaucoup. Stephanie Perrin des entités non commerciales. 

 Je suis venue au micro en fait pour remercier nos hôtes absolument 

extraordinaires, .quebec qui a organisé une réunion de très haut 

niveau. Parfois, on est critiques par rapport à l’emplacement mais 

c’est un endroit avec beaucoup de restaurants, avec beaucoup 

d’accessibilité, extrêmement bien conçu. Et vous n’avez eu que très 

peu de neige, c’est fantastique. Donc merci beaucoup pour votre 

travail réussi. Je crois que vous avez obtenu des notes très élevées sur 

votre fiche de score. Très bon travail. Merci. 

 [Applaudissements] 

 

LEÓN SANCHEZ : Question suivante. 
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FARZANEH BADII : Bonjour. C’est plus un commentaire qu’une question. Je m’appelle 

Farzaneh Badii. Je suis membre du groupe des parties prenantes non 

commerciales. 

 Tout d’abord, félicitations aux nouveaux président et vice-président 

du Conseil d'Administration.  

 Je crois que c’est important de parler de diversité entre les sexes, 

entre les hommes et les femmes, le nombre de femmes qui sont 

présidente ou vice-présidente ou PDG. 

 Je ne veux pas être trop personnelle ou désagréable mais ce que 

j’aimerais souligner, c’est qu’on parle toujours des abus du DNS que 

nous avons vus et analysés durant cette réunion. Cela me rappelle un 

petit peu une tactique de la police qui dit : « Il y a trop de criminalité, 

donc il faut combattre le crime. On est pour la loi et pour l’ordre. » Et 

cela devient une punition constante. Donc il faut faire très attention à 

cela.  

 Le DNS, c’est très bien. Nous pouvons faire beaucoup avec le DNS pour 

améliorer son fonctionnement. Le DNS est un excellent outil. Je ne dis 

pas qu’on doit combattre le crime mais je crois qu’on ne peut pas dire 

que l’internet va s’écrouler, que le DNS va si mal que cela. Nous avons 

besoin d’un PDP pour divulguer véritablement l’utilisation de 

l’internet et trouver des mécanismes pour combattre les abus du DNS. 

Cela me paraît tout à fait possible. 

 

LEÓN SANCHEZ : Merci beaucoup de vote commentaire, Farzaneh.  
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 Question suivante. 

 

PIERRE BONIS : Bonjour à toutes et à tous. Je vais parler français par respect pour nos 

hôtes québécois. C’est un peu compliqué pour moi, donc excusez mes 

fautes éventuellement. 

 Je suis Pierre Bonis, AFNIC, ccTLD .fr. 

 Juste une question rapide à propos d’un sujet qui semblait être à la 

mode lors de notre dernière rencontre à Marrakech qui était DoH, et 

sur lequel je n’ai pas trop eu l’occasion d’entendre des échanges lors 

de cette session de l’ICANN. Juste une question pour le Board là-

dessus. 

 Il semblerait qu’un certain nombre d’acteurs qui sont au sein de 

l’ICANN, aussi bien des registres que des fournisseurs d’accès qui sont 

dans ISPCP, commencent à mettre en place des résolveurs DoH de 

manière à assurer une certaine forme de diversité des résolveurs et 

d’éviter que tout soit concentré chez un acteur que je ne citerai pas 

mais que tout le monde connaît. À partir du moment où des acteurs 

membres de l’ICANN mettent en place ces résolveurs, serait-il possible 

que l’ICANN construise une forme de channel de discussion avec les 

grands navigateurs, Mozilla, Chrome, de manière à assurer cette 

diversité des résolveurs puisque le problème n’est pas techniquement 

de les mettre en place mais probablement beaucoup plus d’être 

entendus par les grands éditeurs de navigateur qui sont logés en 
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Californie pour un certain nombre d’entre eux, donc pas très loin du 

siège de l’ICANN ? 

 Voilà, merci pour votre réponse. 

 

LEÓN SANCHEZ : Merci Pierre. 

 Akinori ? 

 

AKINORI MAEMURA : Oui, merci beaucoup de votre question et de votre commentaire. 

 Le DoH en effet, c’est vraiment un sujet brûlant, un sujet d’actualité. 

Au Conseil d'Administration et avec le directeur informatique 

également, nous sommes très conscients de cela et nous y travaillons. 

Et je suis très heureux de vous dire que récemment, l’OCTO a publié un 

document au sujet du DoH avec beaucoup d’informations. Vous avez 

dans les services d’OCTO beaucoup d’éléments de réponse pour 

mieux comprendre cette problématique du DoH. Nous suivons cela de 

très près pour l’avenir et les possibilités qui vont s’offrir à nous à 

l’avenir. Merci beaucoup. 

 

LEÓN SANCHEZ : Merci.  

 Est-ce que quelqu'un d’autre veut prendre la parole ? Prochaine 

question s'il vous plaît. 
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OWEN SMIGELSKI : Bonjour. Je suis Owen Smigelski d’un bureau d'enregistrement et je 

suis aussi une partie prenante et j’ai été personnel de l’ICANN pendant 

un bon moment. Et je vais parler d’un thème qui est important pour 

moi qui a déjà été abordé dans ce forum. Je vais en parler. Jusqu’à 

maintenant, je n’en ai pas parlé parce que j’étais personnel de 

l’ICANN, donc c’est la première fois que je prends la parole ici. 

 La première fois que j’ai participé à une réunion de l’ICANN, nous 

avons participé à différentes réunions sociales qui permettaient de 

rencontrer des gens. J’ai établi des relations avec des gens qui m’ont 

aidé dans mon travail. Lorsque je travaillais avec la conformité des 

bureaux d'enregistrement, j’ai créé des liens, j’ai construit des 

relations.  

 Maintenant, il n’y a pas plus de gala, plus de soirée de musique, il y a 

beaucoup moins de possibilités au cours desquelles le personnel de 

l’ICANN peut entrer en contact avec la communauté d’ICANN. Pendant 

cette réunion, j’ai remarqué qu’il y avait d’autres membres du 

personnel, j’ai été étonné de voir qu’il y en avait autant. Mais 

j’encouragerais le fait que le personnel de l’ICANN puisse se rendre à 

ce type de réception. Je sais qu’il y a une certaine perception 

concernant la possibilité... Je soutiens le fait que le personnel de 

l’ICANN puisse continuer à participer à ce type d’évènements sociaux. 

 

LEÓN SANCHEZ : Göran, allez-y. 
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GÖRAN MARBY : Merci. Bonjour. 

 D’abord, je remercie le personnel de l’ICANN. Nous avons plus d’une 

centaine de personnes ici qui travaillent. On m’a déjà posé cette 

question : « Pourquoi est-ce qu’on ne peut pas participer tout le temps 

aux évènements sociaux ? » J’ai une réponse très claire : ils ont besoin 

de se reposer, ils ont besoin de sommeil. Cette réunion accueille 2 000 

et quelques personnes ici, nous avons plus de 300 séance qui ont eu 

lieu, ce qui signifie que chaque fois vous avez des traducteurs, des 

techniciens, des personnes qui s’occupent de la partie des politiques. 

Nous avons l’habitude de ces réunions parce que nous nous 

réunissons dans ce type de réunions, nous en profitons pour avoir des 

réunions entre collègues parce que très souvent, on ne se connaît pas. 

Donc on essaie aussi de participer. 

 Je pense qu’il faut aussi respecter la communauté. C’est important de 

savoir que c’est un évènement  de la communauté. Nous sommes là 

pour soutenir la communauté, c’est ce qui compte avant tout. En tout 

cas en tant que moi-même PDG, je dirais que le sommeil est très 

important. 

 Merci beaucoup. J’espère que vous pourrez prendre la parole 

régulièrement maintenant. 

 

LEÓN SANCHEZ : Merci. 
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 Ron. 

 

RON DA SILVA : J’allais dire quelque chose comme ce que Göran a dit. Au nom du 

personnel de l’ICANN, je dirais que cette réunion demande beaucoup 

de travail et que le personnel est ici de bonne heure, nous aide, 

soutient la communauté jusqu’à tard le soir. Et ils ont besoin de se 

reposer souvent, peut-être qu’ils ont besoin de se retourner dans leur 

chambre ou d’aller manger avec des amis. Donc ne vous vexez pas. 

Laissez-les tranquille, ils font du très bon travail et beaucoup de 

travail. Donc il suffirait de les applaudir et de les remercier. Merci. 

 [Applaudissements] 

 

LEÓN SANCHEZ : Merci Ron. 

 Göran. 

 

GÖRAN MARBY : Des fois, on peut aussi proposer de déplacer la cérémonie d’ouverture 

l’après-midi, comme cela, on pourra dormir un peu plus le matin. 

 

LEÓN SANCHEZ : Est-ce qu’il y a d’autres commentaires ? Non ?  

 Cela est la fin de notre deuxième partie du forum public. Je vais parler 

en espagnol ; utilisez vos écouteurs.   
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 C’est la partie la plus agréable du forum public pour moi, surtout dans 

ce forum public d’aujourd’hui car comme vous le savez, la prochaine 

réunion de l’ICANN aura lieu à Cancún, c'est-à-dire au Mexique. Donc 

j’ai le plaisir de présenter Daniela Rivera qui est la sous-directrice des 

affaires internationales du secrétariat des communications du 

gouvernement du Mexique. Et elle va nous adresser quelques mots et 

va présenter la réunion ICANN67 à Cancún. Je lui donne donc la 

parole. Daniela, tu es la bienvenue. 

 

DANIELA RIVERA : Merci beaucoup León. 

 Bonjour à tous. Je vais aussi parler en espagnol. 

 D’abord, je voudrais vous dire qu’au nom du Mexique, je souhaite 

remercier le Canada et Montréal et les hôtes qui nous ont reçus ici 

pour garantir le succès de cette réunion. Cela a été un plaisir comme 

toujours de pouvoir être reçue ici. Et sans aucun doute, le climat n’a 

pas été à l’encontre de votre chaleureuse réception. 

 Comme León l’a dit, la réunion 67 de l’ICANN aura lieu à Cancún au 

Mexique l’année prochaine, 10 ans après l’ICANN35 qui a eu lieu dans 

la ville de Mexico City au Mexique en 2009. Beaucoup de choses ont 

changé au Mexique. Bien qu’il y a beaucoup de défis, il y a beaucoup 

de progrès principalement dans l’écosystème de l’internet. Pendant 

longtemps, le secteur des télécommunications et de radiodiffusion du 

Mexique ont stagné, on ne pouvait pas laisser rentrer de nouveaux 

acteurs, on ne pouvait pas permettre la mise en œuvre de nouvelles 
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technologies. Et sachant tout cela, en 2013, on a approuvé la réforme 

constitutionnelle en télécommunications et en radiodiffusion. Cette 

réforme a donné des résultats très clairs. Parmi ceux-ci, une plus 

grande compétence, une plus grande offre de services, un plus grand 

investissement en infrastructure, une chute des prix, de meilleures 

technologies, une meilleure qualité du service. Et ce qui est un grand 

pas en avant pour l’internet, pour la première fois dans l’histoire, on a 

décidé d’inclure dans notre constitution l’accès universel à internet 

comme un droit pour tous les Mexicains. 

 Certains chiffres pour que vous ayez une idée de ces progrès. Je vais 

parler un peu plus lentement. 

 Entre 2013 et 2017, les prix en télécommunications ont diminué de 

presque 30 %. De 2013 à 2018, la croissance de l’internet dans les 

foyers mexicains a augmenté de plus de 23 %. 

 En 2011, seul 7 % des Mexicains pouvaient accéder à internet à travers 

leur téléphone portable ; aujourd’hui, plus de 70 % des Mexicains le 

font. Au cours des six dernières années, alors que l’économie 

nationale a eu une croissance de 2 %, les télécommunications ont eu 

une croissance de 8 %, plus de trois fois la croissance du PIB au 

Mexique. Depuis lors, nous travaillons pour parvenir à un système 

d’internet dans lequel l’augmentation de l’interopérabilité, la sécurité, 

l’accès universel et l’inclusion numérique soient les principaux piliers 

de notre fonctionnement. 

 Et je dirais qu’internet fonctionne comme une technologie descriptive 

qui permet à tout le monde, à tous les habitants de notre pays et du 
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monde entier de développer le commerce, l’innovation et la 

communication. 

 En tant que membre du gouvernement, nous sommes engagés à 

travailler avec tous les acteurs en nous focalisant sur un système 

multipartite qui à notre avis est fondamental pour garantir un internet 

sûr, stable et unifié. 

 Ce sera donc un plaisir pour nous tous de vous recevoir à nouveau au 

Mexique. Et dans cet objectif, nous avons établi un comité multipartite 

qui inclus le gouvernement à travers le secrétariat des 

communications et du transport du Mexique, la communauté 

technique à travers NICMX, le secteur privé à travers l’association 

mexicaine d’internet, la société civile à travers le chapitre mexicain 

d’ISOC, les registres de nouveaux gTLD à travers le .2012 et les bureaux 

d'enregistrement accrédités à travers NEUBox. 

 Nous avons commencé un travail d’accréditation et nous ferons tout 

notre possible pour que la réunion d’ICANN67 soit une réunion 

mémorable. 

 Je sais que c’est un problème dont on a beaucoup parlé pendant cette 

réunion ici à Montréal et je vous dirais que quelque soit votre 

nationalité, si vous avez un visa valable ou une carte de résidence 

permanente valable émise par le Canada, le Japon, les États-Unis, les 

Royaume-Uni ou tout autre pays appartenant à la zone Schengen, 

vous n’aurez pas besoin de visa pour le Mexique. Ce qui veut dire que 

toute personne qui aura participé à cette réunion ici au Canada n’aura 

pas besoin de visa pour se rendre au Mexique. Dans les cas où ce visa 
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sera nécessaire, nous ferons tout notre possible pour que cette 

procédure soit la plus simple possible. 

 Nous aurons l’honneur de vous recevoir à Cancún, un endroit 

privilégié pour sa beauté naturelle mais aussi pour son histoire, sa 

nourriture, la fête, la richesse culturelle de cette région. Nous serons 

ravis de vous recevoir en tant que communauté de l’ICANN mais aussi 

en tant que nouveaux amis. 

 Nous espérons vous voir très bientôt au Mexique. Merci beaucoup. 

 

[VIDÉO] : C’est le moment de se souvenir qu’un héritage extraordinaire nous 

appartient, un héritage de nos parents, de nos grands-parents, des 

villes entières, des temples, des milliers de kilomètres de paysage et 

de plage qui ont été parcourus par tous les nôtres depuis des 

générations. Vous avez ici les arômes de notre pays. C’est comme 

rentrer chez soi. Des aventures qui nous amènent plus loin, des lieux 

où sont nés nos ancêtres. Et c’est là que les yeux Dieux et de nos 

ancêtres qui nous regardent dans cette eau cristalline nous attendent 

avec des milliers de constructions, de sculptures, de peintures pleines 

de couleurs et le monde qui a inspiré ces œuvres d’art. 

 Aujourd’hui, vous aurez ce monde que vous allez pouvoir conquérir 

parce que l’héritage de cette terre est notre identité. Nous venons de 

ce monde et il suffit de se rendre au Mexique pour connaître cette 

culture. La question n’est pas est-ce que vous allez venir, la question 

est jusqu’où voulons-nous arriver ? Allons tous au Mexique. Le 
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Mexique, un monde en lui-même. Il existe un mon où le soleil se lève, 

où les eaux sont plus bleues, un monde de sable blanc, de mers 

bleues-turquoises, de sanctuaires sous-marins, de récifs de coraux. Le 

soleil de Cancún dormait sous les étoiles. La question est jusqu’où 

voulons-nous arriver. Le Mexique, un monde en lui-même. 

 

MAARTEN BOTTERMAN : Merci beaucoup. Nous serons très heureux de nous retrouver au 

Mexique. C’est extraordinaire. 

 Ce matin, il y a eu des résolutions approuvées par le Conseil 

d'Administration concernant les membres de la communauté. Nous 

voulons remercier les efforts considérables et les compétences que les 

membres du modèle multipartite ont effectués. Et pour reconnaître 

ces contributions, nous aimerions remercier tous les membres de la 

communauté pour leur travail lorsqu’ils sont en fin de mandat, les 

comités consultatifs et les organisations de soutien pour 

l’administration de la communauté habilitée.  

 Et les membres de la communauté quittent pour certains leurs 

fonctions.  

 

ORATEUR NON-IDENTIFIÉ : Nous avons Alan Barrett, représentant ASO, Axel Pawlik, Heather 

Forrest et Alan Greenberg, représentant de l’ALAC. 

 Nous avons également Jeff Bedser du comité directeur de la clientèle 

et Elaine Pruis. 
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 Du comité de nominations, Alejandro Acosta, Nadira Alaraj, Alain 

Bidron, Jonathan Cohen, Anriette Esterhuysen, Robert Guerra, Aziz 

Hilali, Brajesh Jain, Zahid Jamil, Cheryl Miller de la commission de 

nominations de 2019, Jon Nevett, Pablo Rodriguez et Leah Symekher. 

 En ce qui concerne l’organisation de soutien à l’adressage, Fiona 

Asonga, Hartmut Glaser et Henri Kasyfi Soemartono. 

 De l’organisation ccNSO, Debbie Monahan, Abibu Ntahigiye, Peter 

Vergote et Jian Zhang.  

  De la GNSO, nous avons Ayden Ferdeline, Carlos Raul Gutierrez, Tony 

Harris, Tony Holmes, Rubens Kuhl, Kiran Malancharuvil, John 

McElwaine, Paul McGrady, Syed Ismail Shah, Arsène Tungali et Brian 

Winterfeldt.  

 En ce qui concerne la communauté At-Large : Sébastien Bachollet 

membre de l’ALAC, Olawale Bakare, Olivier Crépin-Leblond, Mohamed 

El Bashir, Hadia Elminiawi, Ricardo Holmquist, Kaili Kan, John Laprise, 

Glenn McKnight, Bartlett Morgan, Seun Ojedeji et Fatimata Seye Sylla.  

 Du GAC, nous avons Ghislain de Salins, Guo Feng et Thiago Jardim.  

 Du RRSAC, nous avons Brad Verd.  

 Pour le SSAC, nous avons Jay Daley, Xiaodong Lee, Carlos Martinez-

Cagnazzo et Don Blumenthal.  

 

MAARTEN BOTTERMAN : Merci beaucoup.  
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 Merci à toutes ces personnes. 

 [Applaudissements] 

 L’ICANN ne pourrait pas fonctionner sans vous. Nous remercions ces 

membres de la communauté qui ont tant fait, tant donné. À mes 

collègues du Conseil d'Administration, merci de votre travail. Merci 

également à nos professionnels linguistique, à nos interprètes qui 

nous aident à communiquer entre nous et qui peuvent ainsi donner la 

parole à toutes et à tous. 

 Merci à toute l’équipe du personnel qui rend possible ces réunions. 

Cela paraît très simple mais en fait, cela paraît simple parce que 

derrière, il y a toutes ces personnes qui travaillent. Merci à vous tous et 

à vous toutes de votre travail, de votre engagement. 

 ICANN66 se conclut ainsi. Un cocktail nous attend dans la salle 720. Je 

vous remercie. 

 [Applaudissements] 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 

 

 

 


